

La "Libertad" derrotada a La "Gimnástica" por 3 tantos a 2

Después de la temporada internacional contra el «Fortuna» el entusiasmo deportivo ha venido en gran mengua, motivo por el cual los partidos de campeonato que antes revistieran gran interés para nuestra afición, los presencian ahora unos cuantos fanáticos únicamente, con lo cual le restan gran importancia a esos contiendas deportivas.

El partido verificado ayer entre las primeras divisiones de «La Libertad» y de «La Gimnástica» fue presenciado con una raquítica concurrencia, no obstante revestir este encuentro gran importancia para el campeonato de Primeras fuerzas.

A las 9 y 30 de la mañana el novato colegiado Hernán Gómez llamó a juego alineando los equipos de la siguiente forma:

LIBERTAD

Manolo, al marco.
Saborío y Piedra, a la zaga.
Poeta, Montero y Alíon so Ulloa, a la línea.
Goyeya, Papas, Mucho Cenizo, Caruzo, de medios.

LA GIMNASTICA

se alineó de la siguiente manera:
Martin, Quirce, al marco.
Escorriola y Argüello, a la zaga.
Chizeta, Fausto, Albertrzzi, a la media.
Serrano, Mora, Sáenz, Soley y Pepe López, al ataque.
Se inicia el encuentro llevando los blanquiros

la casa favorable esto no obsta para que el ataque libertino comienza a todo tren dando bastante trabajo a la defensa gimnástica.

Los primeros en anotar son los libertinos gracias a un par de Cenizo que Papas anida con toda lucidez.

Este primer tanto le da mayores bríos a la de' antera blanquinegra en donde Cenizo es el sobresaliente.

Este novato delantero logra burlar a las defensas de la Gimnástica disparando de cerca el 2.º tanto para su equipo.

Ya para finalizar el primer tiempo Pepe López logra batir a Manolo y minutos después Faustino empató el juego de un cabezazo que Manolo no pudo bloquear.

El segundo tiempo fue mucho más movido que el primero y en él se lucieron especialmente Caruzo y Cenizo que constituyen un ala izquierda admirable.

De parte de «La Gimnástica» se lucieron Escorriola y el portero Martin quien estuvo admirable.

Ya para finalizar el partido Cenizo logra anotar el tercer tanto con lo cual aseguró la victoria para «La Libertad» equipo que ayer logró imponerse gracias a su ataque que por primera vez se presenta completo en este campeonato.

Nuestras felicitaciones a los chicos de «La Libertad» por su lucida victoria de ayer.

Dada la práctica que tiene el Profesor Richardson en materia de tarifas, creemos que se solucionará satisfactoriamente este asunto.

EL PAIS presenta su atento saludo a tan distinguida personalidad.

Restablecido

Nuestro estimado amigo don Jorge Escalante Fernández, que se encontraba enfermo, se ha ya restablecido, lo que mucho cebramos.

Ayer se llevó a cabo la manifestación de protesta organizada por la Federación deportiva

Ayer domingo, a las once horas y media, se llevó a cabo el mitin de protesta organizado por la Federación Deportiva contra la Pan American Airways, para solicitar a la Municipalidad y a la Comisión de Vías Públicas mantenga la Sabana únicamente

para las prácticas del deporte nacional, ya que esta Compañía ha tenido el abuso de ocupar el Llano con el aterrizaje de sus aviones, sin permiso para ello, lesionando los intereses de los nacionales.

Hicieron uso de la palabra don Eduardo

Garnier, don Moisés Cortés y don Ernesto Ortiz.

Este último orador dijo que el Llano de Mata Redonda no podía ser traspasado ni vendido a Compañías extranjeras por cuanto su donante lo legó a los pobres para que pastaran

sus animales.

La Pan American puede muy bien comprar un terreno para campo de aterrizaje, ya que cuenta con bastante capital.

Muy justa nos parece la protesta de los deportistas. A las doce y media se retiraron todos en el mayor orden.

La actitud

de la policía es censurada por todos.

La policía de orden y seguridad, la cual carece de disciplina, se ha tomado la tarea de flagelar a los ciudadanos, abusando con esto de su carácter de autoridad armada.

En días pasados fue agarrado un estimado joven de esta capital el cual falleció horas después; el sábado le tocó el turno a otro, a quien se le agarró en la cabeza habiendo sido necesario trasladarlo al hospital en estado de gravedad para su curación.

Estos abusos, que son incalificables, y otros más, cometidos por la policía, deben de ser tomados en cuenta por el señor Secretario de Seguridad Pública a fin de evitar semejantes atropellos a ciudadanos indefensos.

Trágico suceso

del sábado en esta capital Muere electrocutado un honrado trabajador

El sábado, a eso de las nueve y media horas, pereció trágicamente, electrocutado, Elías Sequeira

en el momento en que practicaba unos trabajos en líneas de alta tensión.

Sequeira era una persona muy querida tanto de sus jefes como de sus compañeros quienes lamentan la desaparición del compañero.

Su entierro se efectuó ayer domingo a las diez horas en la ciudad de Guadalupe, donde residía.

Un numeroso acompañamiento asistió a los funerales.

Al consignar este doloroso suceso enviamos nuestro pésame a sus familiares.

Renuncia ministerial

Muy sensible es que se provoquen incidentes entre subalternos y altos jefes del Gobierno, como el último suscitado entre el señor Secretario de Fomento y el Administrador del Ferrocarril al Pacífico, que culminó con la renuncia del primero.

Decimos sensible porque en el orden cronológico que determinan, llegará momento en que el subalterno tenga mayor jerarquía de quien está subordinado.

Y en esto es transitoria la mediación del

Jefe del Estado, por más bien intencionada que ella sea.

Ojalá ambos, altos empleados, de común acuerdo, se reconcilien, que de tal reconciliación nace el buen camino para el desarrollo de sus actividades en el plan administrativo que tienen trazado.

De última hora

En los círculos políticos y aun entre el elemento oficial, circuló ayer el rumor de que al Sr. Castro Q., Administrador del Ferrocarril al Pacífico, se le había ofrecido la Legación de Panamá, puesto que desempeña don Enrique Fonseca Zúñiga.

Pereció una aviadora

Ruth Alexander, intrépida aviadora que en su aeroplano esperaba cruzar el continente, sufrió un accidente en el que perdió la vida, terminando de este modo el idilio que apenas había comenzado hacía siete meses.

La catástrofe acaeció minutos después que la aviadora había salido

del campo Lindbergh en San Diego, California, para Nueva York.

Unos creen que la joven vió un molino frente a ella y trató de elevarse violentamente. Otros opinan que el motor se descompuso.

No quiso que los funerales de Milton Sillis fueran al estilo de los de Lon Chaney

Los funerales de Milton Sillis, famoso actor de cine que murió de un ataque al corazón, fueron en privado, sin mucha pompa, según deseos de la viuda del actor Doris Kenkon, quien dispuso que las ceremonias no fueran un acto público como el efectuado recientemente en los funerales de otro actor, Lon Chaney.

El mejor medio de encontrar éxito en su negocio, es anunciándolo, se en este periódico.

A los vecinos de la ciudad de San José

Toda queja acerca de las malas condiciones higiénicas de la ciudad, tales como recolección defectuosa de basuras, desagües sucios, retención de aguas, excusados y tanques sépticos en mal estado, así como sobre expendio de leches, carne y demás alimentos adulterados o mal preparados, deben presentarse ante el Jefe de Sanidad de San José, que lo es el Dr. Roberto Fonseca Calvo, dependiente directamente de la Comisión de Sanidad, integrada por los doctores Francisco Cordero, José Victory y Aniceto Montero.

La Secretaría de Salubridad sólo tiene sobre la ciudad, y de acuerdo con la ley, una simple supervigilancia que ejerce llamando la atención de las autoridades antes dichas sobre las faltas de higiene que observa o se le comunican.

Me obliga a hacer esta declaración las delaciones y críticas que se hacen a la Secretaría de Salubridad todos los días y a cada momento, personalmente, por cartas, por la prensa y hasta en anónimos, sobre asuntos que no son de su directa incumbencia.

SOLON NÚÑEZ,

Secretario de Salubridad y Protección Social

Durante el lapso de tiempo empleado en campañas políticas no hemos visto disminuir los impuestos, sino aumentar

He habido al obrero en mis anteriores artículos sobre los perjuicios que causan en su organismo los políticos de alta y baja ley, pero no he puntualizado de dónde ni por qué de esos perjuicios.

El ambiente de una masa es muy distinto al del grupo dirigente.

Cuando aquella gira al rededor de un ideal noble, cuando piensa en las necesidades nacionales tales como reformas en su vida, leyes que ablanden el duro peso que soporta en su mecanismo, etcétera, éstos, alejados de la suspicacia de la masa, mantienen su pensamiento muy al contrario del patriotismo obrero.

Franca mente hablando los dirigentes políticos lo que buscan es apoderarse del gobierno para repartirse las prebendas derivadas de la rapiña. Este es el patriotismo u obra que el obrero confederado políticamente por este elemento lee en las páginas que al final de la jornada le ha dejado escritas.

En el lapso de tiempo que llevamos de confederaciones o campañas políticas, no hemos visto disminuir los impuestos, sino, al contrario, aumentar y con caracteres graves. La

empleomanía desarrolla escandalosamente, porque cada cuatro años se fomenta.

En nuestra vida de legendarios se soportan estas irregularidades, por que la legión no se ajusta al principio básico de la democracia.

O es que no conocemos este gobierno popular, o es que se le desconoce por conveniencia mercantilista,

El caso es que la obra de destrucción de dicho principio ha sido violado por aquello de mantener engañado al obrero con menoscabo del sufragio.

Tuve oportunidad de asistir a una entrevista obrera con un mandatario, que por cierto hoy es intruso en los asuntos de Estado como ciudadano. En otra época echaba el amigo del cuento sus cálculos para una posible reelección, que le fracasó por su falta de táctica política. Se trataba del complicado problema de chanchullos. Pues bien, comenzó el político por tomar impresiones del grupo sobre su espíritu de politiquería: «Los obreros de El Salvador me han felicitado por mis proyectos», «Lo que ustedes someten a mi consideración es igual a que un individuo llegue con llave falsa, ro-

be los caudales y luego el jefe o encargado de la caja cargu con la responsabilidad». «Cuando la suerte entra por casa hay que aprovecharla». Frases del man datario al obrero que delata un celito; frases contraproducentes que autorizaron al grupo.

Si estas son sanas teorías del político de arriba, qué se puede esperar del de abajo?

Por tales razones es que el obrero reunido conjuntamente, cuando política se trata, es quien de su seno deba elegir sus representantes, como fruto de su unión y nunca dejarse imponer papeletas que son el compromiso de la rapiña de esos políticos.

GODOFREDO

Una cabra

Celia León, señora vecindada en Barrio México, nos dice que a su casa llegó una bonita cabrita que ha estacionado a su lado sin que sepa su dueño. Agrega que la tiene en mucho cuidado y que sus deseos son entregarla a quien compruebe ser su dueño y dé las señas y colores del animalito.

Ya lo saben, pues,

Alimentos

a los sin trabajo en Lima, Perú

En Lima, Perú, aproximadamente se distribuyen 7,500 tarjetas diarias de alimento para los sin trabajo en esa ciudad.

Los desocupados forman líneas interminables frente a las estaciones de policía y varias personas resultan heridas en la aglomeración.

Las tarjetas se distribuyen después de haber averiguado la situación económica de cada una de las personas a quienes se adjudicaron.

En lo cierto

Sentado en su diván, decía un comedido a un comelón que saboreaba unas chuletas en la mesa:

—Has visitado el Victoria?

—Ya lo creo.

—Qué conceptúas.

—Es el mejor Hotel.

—Su servicio?

—Inmejorable.

—Trato?

—Exquisito.

—Pues allá voy sin pérdida de tiempo.

—Pronto, que allí encontrarás las comodidades como en ningún otro hotel. Cuartos bien amueblados. Comidas a la carta y al gusto y como medio de comunicación directa el teléfono 3687, por el cual puedes pedir desde ahora el servicio.

Esto conjeturaban los dos sobre el acreditado Hotel Victoria situado 125 varas al Norte del Mercado, Paso de la Vaca.

Papel Tapiz

Lindos colores

desde ₡ 0.50 el rollo en adelante

Cafres y Neveras la Última Novedad

los encuentre Ud. donde

ALFREDOESQUIVEL e HIJOS

EL MEJOR PAN lo consigue Ud. en la

PANADERIA

La JOSEFINA

Calle 8ª Norte — Frente al Mercado

Su elaboración se hace con las MEJORES HARINAS LLEGADAS AL PAIS

Aclarando dos errores

En las «Notas y comentarios de Actualidad» de don Francisco Conejo C., en el comentario titulado «La Psicología de don Cleto», aparece un error de números que es justo aclarar para satisfacción de nuestro colaborador. En la edición anterior, donde dice: «en un mes serán 60,000 colones», léase «en un mes serán 600,000 colones», pues así consta en el original. Así

mismo aparece en la misma nota una transposición de letras en un párrafo que deberá leerse: «En este último extremo no será el «consumidor», como dice don Cleto, el que pague el impuesto, sino los niños y mujeres mártires de los hogares que verán reducida su ración de alimento».

Dos Señoritas

desean emplearse en casa comercial u oficina; una de ellas habla y traduce el inglés a perfección. — Escríbase al apartado 871.

Compañía Nacional de Electricidad Red Telefónica de Costa Rica

Estando el nuevo Directorio Telefónico ya en preparación, suplicamos a nuestros abonados comunicarnos cuanto antes posible los cambios que deseen hacer e indicarnos cualquier corrección que sea necesaria.

A los abonados sujetos a la tarifa comercial, o sea la de ₡ 15 00 mensuales, les ofrecemos insertar gratuitamente, si así lo requieren, el nombre de su negocio o razón social, aparte de la inserción a que tiene derecho el suscriptor, para lo que necesitaremos sus instrucciones a la mayor brevedad.

Aceptamos las inserciones adicionales acostumbradas previo pago de ₡ 5.00 que debe hacerse en nuestras oficinas al ser tomada la orden correspondiente. San José, Octubre 16 de 1930.

Refrescos

Traube

Cerveza

El Aserradero y Depósito de Maderas de Ramón León h.

ha sido y es el principal proveedor de maderas y materiales para construcción. Por consiguiente, al pensar Ud. en la hechura de su casa, primero debe tomar en cuenta que este Depósito, afiliado con LA CALIFORNIA de W. BREALEY, es el único en la República capaz de surtir al constructor más exigente de los materiales garantizados.

Visítelo HOY MISMO o llame también al Depósito por el Teléfono 3032

Cómo fué herido el General Sandino en el combate de El Saraguazco

Los americanos se desbandaron dejando gran número de pertrechos

En la región de El Saraguazco, donde se encuentran las posiciones del general Augusto C. Sandino, jefe del movimiento revolucionario en Nicaragua, acaba de librarse un sangriento combate que ha producido gran sensación, según noticias recibidas por a frontera hondureña.

Los sandinistas fueron atacados en varios puntos por fuertes columnas de marinos americanos que trataron de apoderarse de las posiciones ocupadas por las fuerzas sandinistas, combatiéndose desesperadamente durante varias horas y resultando herido durante la lucha el general Sandino, quien no por eso dejó de combatir y de alentar a sus soldados.

Planando sangre, el general Sandino encabezó a sus tropas y llevó a cabo una fuerte carga a machete hasta obligar a los marinos a desbandarse.

Las fuerzas americanas dejaron en poder de los sandinistas varios millares de cartuchos, 35 rifles, 19 pistolas reglamentarias del ejército de los Estados Unidos y una ametralladora con regular dotación de parque.

La herida que recibió el general Sandino no es de gravedad, según las noticias recibidas, esperándose que pronto se recobre de ella.

Se tiene por un hecho que en distintos sectores de la República de Nicaragua se han organizado a última hora nuevas columnas revolucionarias para continuar la lucha por la emancipación, las cuales están encabezadas por los generales Adán Gómez en el sector de Río Grande, Adolfo Covans en el sector de Puerto Cabezas y el Coronel Abraham Ri-

vera en la región del Río Coco.

El combate librado en El Saraguazco, fue dirigido personalmente por

el general Sandino y por los generales Alta mirano, Estrada y Ortiz.

La conferencia del señor Heras Hervás

Muy interesante resultó la conferencia que el jueves último dictó en el Teatro Moderno el señor Heras Hervás.

El público asistente fué numeroso y selecto, notándose la presencia de varios médicos eminentes.

Dió principio el acto con la exhibición de una interesante película que impresionó al auditorio: cómo un perro conduce al ciego al taller, librándole en el trayecto de los peligros del tráfico de vehículos.

Es emocionante el cuadro donde aparecen los ciegos en el taller entregados a labores peligrosas, pero que ellos desarrollan con el tacto de manera sorprendente. No es sólo la ceguera el impedimento físico que predomina en aquel campo del trabajo a ojos cerrados. Pies y manos postizos mueven con originalidad la maquinaria que produce numerosas roscas de acero y otros objetos que son el producto de aquellos seres que de manera tan santa se ganan el pan diario.

La película, en síntesis, da una idea exacta del adelanto de la ciencia en Europa en relación con los ciegos.

Siguió con el uso de la palabra el distinguido jurisconsulto Lic. don Luis Cruz Meza, quien con elocuentes frases, hizo la presentación del

señor Heras Hervás al auditorio. Luego el señor Hervás dió comienzo a una improvisación referente a los ciegos haciendo un desarrollo, entre otros temas, sobre el hecho de que los ciegos, educados por maestros, se convierten en seres útiles y no en parásitos como están donde no se les enseña.

Sobre naturalización de centroamericanos

El Poder Ejecutivo ha derogado varias disposiciones que se relacionan con la ley de extranjería para que los trámites que el decreto de 29 de julio de 1909 fija para que los ciudadanos de las otras repúblicas de Centro América puedan obtener la nacionalidad costarricense, se apliquen indistintamente a todos los naturales de Guatemala, Honduras, Nicaragua y el Salvador, que deseen obtener la naturalización en esta República. Este decreto exigió únicamente la presentación ante la autoridad política respectiva o la aceptación de un cargo público.

La aceptación de cargo público no confiere la nacionalidad costarricense a los ciudadanos de las otras repúblicas centroamericanas a no ser que comprueben que en ellas se concede igual vetnaja a los costarricenses.

Manifestación contra el Gno. español

Noticias de Granada, España, dicen que una banda de 300 huelguistas entró a la ciudad y organizó una manifestación tumultuosa contra el gobierno del primer ministro general Dámaso Berenguer.

La guardia civil cargó contra los manifestantes y varios de ellos resultaron heridos, lo mismo que dos guardias.

Agricultores preocupados con justa razón

Con la proximidad de la estación seca, los propietarios de hortalizas de San Juan de Tibás se muestran optimistas por cuanto durante esa estación es cuando se les prohíbe regar sus sembrados con agua de la cañería por cuanto el líquido escasea con motivo a que de una sola fuente se surten las tuberías de Tibás y Moravia.

El distrito que más sufre esa carestía es el de Colima.

Ojalá la Municipalidad tibaseña se preocupe por remediar el daño para beneficio comunal.

NOOLVIDE un momento el pan de La Josefina; su elaboración es a base de la higiene.

En toda parte, en toda mesa deben hacer acto de presencia los macarrones de Musmani Hermanos

cense a los ciudadanos de las otras repúblicas centroamericanas a no ser que comprueben que en ellas se concede igual vetnaja a los costarricenses.

Si Ud. desea calzar a la medida y que su calzado sea confeccionado con los mejores materiales llegados al país, visite la

Zapatería La Princesa del Dolar

donde encontrará todos los estilos a precios al alcance de su bolsillo. Mantiene esta zapatería constante existencia de materiales que le permite despachar con exactitud los encargos que se le hagan.

Jovita de Murillo

AVENIDA CENTRAL—25 varas al Este de la Singier
TELEFONO 2819

FIDEOS! Alimento ideal

Proporciona Salud * Fuerza * Vigor
PIDA LA MEJOR CALIDAD

EL PROGRESO

MUSMANI HNOS.

Jardinería EL PORVENIR

de Jose Piedra

Teléfono 3597

250 vrs. al Norte de la Imprenta Nacional, Calle Benitenciaría

Avisa a su numerosa clientela que está en las mejores condiciones de servirla en el ramo de floricultura, y que cuenta con un florestero capaz de atender cualquier baile, banquete o regio salón.

No deje de visitar o hacer su encargo a esta jardinera, que le atenderá con esmero y prontitud.

¡ GRATIS !

Para conservar los dientes realmente sanos y blancos debe usarse un dentífrico que realmente limpie. La Crema Dental

Waite's

(ANTI-PY-O)

es un dentífrico científicamente correcto. Pruébelo Ud. y obtenga, además, un artículo de valor enteramente gratis. Corte Ud. las cajas vacías de la famosa Crema Dental Waite's Antipyo y el cupón que va adjunto a cada tubo. Envíe o presente diez o más de estos cupones con igual número de cajas y reciba un bonito artículo para damas, un juguete para niños o algún objeto útil para la casa.

No olvide leer y seguir cuidadosamente las instrucciones que se dan en el cupón.

Distribuidor: —DR. M. FISCHER
Apartado 434, San José, Costa Rica.

La legítima Crema Dental Waite's Antipyo se distingue por la caja azul y amarilla. No acepte substitutos con nombres parecidos.

30 DE NOVIEMBRE

Comienza el sensacional BARATILLO de mercaderías, el más asombroso de los baratillos habidos durante el año, en

LA VALENCIANA

CALIXTO MADRIGAL - FRENTE AL PASAJE JIMENEZ

Un mal social El tragadero de economías

Por DON SIMPLICIO

Me decía en días anteriores un visionario que no es un incrédulo y que todo lo ve con ojos de buen cubero...

Cosas, cosas... Que ruborizan al sólo oír las con motivo del incremento paulatino que en nuestros centros de población va tomando...

La prostitución. Sí, es escandaloso el tráfico de esta plaga que sin misericordia azota a la buena sociedad que vive un ambiente de pureza, y para quien no hay amparo de autoridades que persigan, si es posible a través, a los agentes conductores del mal.

Sí, a esos. Escenas nocturnas de ninguna explicación por lo ruborizantes que son, me decía mi amigo, se llevan a cabo en los sectores de la población con Evas que no buscan en su tráfico de degeneración otro premio a sus desventuras que el dinero.

El vil metal. Y escandalícese usted, prosigue mi amigo, que los protagonistas de estas escenas de degeneración tienen sus centros especiales como teatro afrodisiaco en lugares apartados, donde hacen la conducción en automóviles.

Ni más ni menos. De las aves, que se transforman en Evas.

Y no es todo. Para despistar a las autoridades, conquistan a viejos de alta posición oficial, a quienes enduizan las del mundo alegre con caricias mil, que a la larga les cuesta un dineral...

Pues pagan... Viejos por jóvenes como es moneda corriente en una casa establecida en El Zapote.

Sin mencionar otras. Y el hecho de que las autoridades se vean privadas del cumplimiento contra la desvergüenza de esos viejos, depende del respeto que les inspira su alta posición, a falta del cumplimiento de las leyes que les someta a un régimen.

De moralidad. En la vida policiaca es esto del cumplimiento de un policial en es-

ta clase de delitos contra la moralidad un pelígro contra el agente del orden...

Por cuanto... Si este cumple contra el encopetado adinerado o le sorprende en delito, de seguro se le destituye de su puesto, de ahí que por más fiel cumplidor que sea, tiene forzosamente que callar.

Pobres de nosotros. De todos nosotros, que carecemos de amparo en nuestras leyes.

De ahí... Que la prostitución avance con caracteres malignos, sin otro remedio que aguantar la medida.

Porque, porque... Mucha legislación existe sobre la materia, pero defectuosa, y uno de los principales defectos es que no se cumplen por parejo.

Con todos. Pero quiera Dios por el punto moral y don Cleto obligando el cumplimiento de las leyes, poner dique a la avalancha que amenaza con caracteres alarmantes a nuestra buena sociedad.

Vivimos una vida de libertades a las mil maravillas.

A rienda suelta. Tirando la piedra para arriba sin mirar si en su descenso cae en cabeza de buen boticario.

O lo que sea. En estos tiempos de crisis, de sinsabores y demás plagas todo mundo busca su mejor modo de recoger el cinco.

Su mejor modo. Pero como dije en un principio, se tira la piedra sin reparar en sus consecuencias.

Una de ellas... La enorme afluencia que tienen los pregoneros de periódicos, los limpiabotas y los vendedores de legumbres, todos menores de edad y vecinos de esta ciudad, a ciertas cajas automáticas establecidas en ciertas cantinas...

De la Avenida Central. En estas máquinas o cajas automáticas sumerge el mochuelo cinco, diez y hasta veinticinco céntimos con la esperanza de sacar igual

La Elección

Si nos remontamos a épocas ya idas, y si escudriñamos la historia de los pueblos, veremos que la vida constitutiva de ellos comenzó en los Municipios, que fueron las primeras sociedades políticas que dieron vida a las provincias y formaron entidades que se denominan Monarquías o Imperios, que, al correr del tiempo, se han convertido en Repúblicas.

De etapa en etapa ha llegado el Mundo a ser lo que es hoy: tendencioso a nuevas transformaciones.

Será muy extenso escribir sobre la importancia de los Municipios, los que deben ser autónomos en el más amplio sentido de la palabra, pues delegarlos a "Comisiones—por más técnicas que éstas sean,—sería restarles prestigio y libertad de acción. Resultaría extenso y hasta impropio escribir sobre tema de tal importancia, pues los ciudadanos deben saberlo ya, pena de afirmarme en mi idea, que el noventa por ciento no está preparado aún para la vida democrática, lo que convierte a los individuos en juguete de los que oficiosamente o por intereses personales se transforman en dirigentes de pueblos.

Cabe en el momento actual hacer esta observación: los pueblos deben formar plebiscitos para cada elección, y no permitir que los políticos les impongan "candidatos", porque de hecho los individuos dejarán de ser ciudadanos para convertirse en instrumentos que sólo obedecen al mandato del inconsciente adinerado.

número en pastillas o cuadruplicado., Su dinero.

Pero las tragadoras de dinero no les son dadas ni con el importe y de ahí que a vista de la policía los mocosos pierdan todo el valor de sus venas.

Elperdidoso... O los perdidosos son los pobres periodistas y las madres que viven del fruto de la labor infantil.

En fin... Que estamos corriendo una época en que hasta la niñez se dedica al juego de azar sin que don Cleto se apiade de ellos.

Cabe una segunda observación y ella es que debe seleccionarse al ciudadano para no llegar al caso de elegir para un cargo concejil o diputadil a elementos no preparados que ponen en ridículo el asiento que ocupan, por el hecho de haber dejado en su vida pública y privada un rastro de cieno.

Me hago a un lado de los «asuntos de campaña», porque siempre escribo con la idea de hacer escuela de principios,

JOSE T. ORTEGA

Santo Domingo, octubre de 1930.

LOTERIA De Panamá

En el sorteo verificado ayer de la lotería panameña resultaron premiados los números que a continuación se registran:

El problema del azúcar

En un discurso que pronunció en la Habana el Presidente de la República Gerardo Machado, dijo que el aumento de un 20 por ciento en la producción cubana de azúcar aumentará las dificultades de los productores en todo el mundo, que están pasando por un período crítico de bajos precios.

Añadió el Presidente Machado que aproximadamente se han limpiado y plantado de caña de azúcar 366,700 acres de tierras nuevas.

Cumpleaños

Ayer celebró la fecha de su natalicio la estimable señorita Margarita, Aguilar, por cuyo moiteo se celebró en casa de sus padres una lucida fiesta de confianza.

Anúnciese en EL PAIS

LOTERIA DEL ASILO CHAPULTEPEC

Números premiados en el sorteo de ayer

Número	8018	500	
1131 C	500	8241	200
1258	200	8284	200
1260	200	8349	200
1356	200	8399	1000
1392	500	8463	200
1555	200	8480	200
1579	200	8603	200
1841	200	8605	200
2098	200	8664	200
2259	200	8742	200
2303	200	8746	200
2309	200	8789	200
2661	200	8860	200
2760	200	8949	200
2-05	200	9111	200
3059	200	9340	200
3298	200	9423	500
3332	200	9439	200
3426	200	9571	200
3531	200	9605	200
3693	500	9679	200
3734	200	9705	500
3794	500	9922	2000
3811	200	10038	500
3936	200	10368	200
4009	200	10484	200
4142	200	10665	200
4199	200	10727	200
4215	200	10728	200
4226	200	10729	200
4343	500	10730	200
4359	200	10731	200
4391	200	10732 50000	
5692	\$ 20.000	10733	200
4000	6.000	10734	200
7791	3.000	10735	200
4457	200	10736	200
4482	200	10737	200
4486	200	4677	100
4590	500	4678	100
4608	200	4679	100
4681	200	4680	100
4681	100	4681	100
4682 10000		10814	200
4683	100	10935	200
4684	100	10958	200
4685	100	10971	200
4686	100		
4687	100		
4749	200		
4864	200		
4883	200		
4916	200		
4926	200		
5034	200		
5043	200		
5112	200		
5148	200		
5438	200		
5447	200		
5539	200		
5590	200		
5641	200		
6076	200		
6175	200		
6186	200		
6262	200		
6299	200		
6498	200		
6572	200		
6765	200		
6887	200		
6943	200		
6963	200		
7093	500		
7163	200		
7631	200		
7725	200		
7754	200		

El primer premio fue vendido por Cyrus T. Douglas, de Limón.

El segundo premio fue vendido en San José por Socorro Obregón.

Toca a su fin

La guerra civil que se desarrolló en China desde abril del corriente año y amenazó al gobierno nacional, parece tocar a su fin en vista de que las tropas de Manchuria, que operaban con la ayuda administrativa, ocuparon los puntos estratégicos de los territorios de Shansi y Shantung, que estaban bajo el dominio de las fuerzas rebeldes.

Feng Yu Hsiang, uno de los principales líderes, así como Yen Hsi Shan, director del gobierno del Norte, abandonarán el país como resultado de su fracaso para arrebatar el poder a Chiang Kai-Shek, jefe del gobierno nacionalista.